

METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web


 Editor: Joel Ruiz
 Coeditora: Johana Robles
 Tel: 55 5709 1313
 Ext: 4524 y 4521

Contabilizan 282 familias afectadas en el Chiquihuite

De 110 casas evacuadas, 11 serán demolidas al ser inhabitables, indica gobierno de Tlalnepantla
REBECA JIMÉNEZ

 Corresponsal
 —metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnepantla, Méx.— A 13 días del desprendimiento de rocas en el cerro del Chiquihuite, suman 282 familias afectadas en la colonia Lázaro Cárdenas, de acuerdo con el censo que realizan autoridades federales, estatales y municipales en el centro de atención a damnificados.

Estas habitaban en 110 lotes de 242 predios ubicados en los cinco polígonos con riesgo de derrumbe. La mayoría se ha ido a vivir con familiares o rentado alguna vivienda, pocas permanecen en albergues, reconoció el secretario de Gobierno de Tlalnepantla, Arturo Rivas González.

De las más de 110 viviendas evacuadas por el riesgo, 11 deberán ser demolidas en su totalidad, por lo que sus propietarios recibieron el 22 de septiembre notificación de Protección Civil, pues son inhabitables. Se suman a las cuatro que destruyeron las rocas que cayeron del deslave del Chiquihuite, indicó el funcionario en entrevista con EL UNIVERSAL.

Hay otras 14 familias que residen fuera del polígono, pero se registraron por considerar que viven en peligro de deslave. Cada día llegan más familias a registrarse al centro de atención, presentan documentos que acreditan que son dueños o rentaban alguna vivienda en la zona de alto riesgo de derrumbe.

A 13 días del deslave, se publicó en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* la declaratoria de emergencia extraordinaria por la presencia de la amenaza natural de movimiento de ladera —del cerro del Chiquihuite— para Tlalnepantla, con lo cual se activarán los recursos federales del Programa para la Atención de Emergencias por Amenazas Naturales, para cubrir “necesidades de alimentación, abrigo y salud de la población afectada”. El monto no fue dado a conocer.

A esto se suma que el Cabildo de Tlalnepantla, encabezado por el alcalde Raciél Pérez Cruz, autorizó el 22 de septiembre destinar 9 millones de pesos para otorgar 5 mil pesos mensuales durante octubre, noviembre y diciembre, para que las familias que desalojaron renten una vivienda, y 25 mil pesos para aquellas que lo perdieron todo.

Incertidumbre entre desalojados
 “Tenemos 13 días viviendo fuera de nuestras casas y no sabemos si vamos a poder regresar”, afirmó Refugio Montes de Oca López, acompañado de su hermana,

CRÓNICA

Paola, Dilan y Mía ya descansan juntos

Con música de rock urbano despiden a la madre y su hijo en el panteón civil

REBECA JIMÉNEZ

 Corresponsal
 —metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnepantla, Méx.— En la misma fosa fueron sepultados Paola y su hijo Jorge Dilan. El pequeño ataúd blanco del niño de cinco años quedó encima de la caja de madera de su madre, en una especie de abrazo permanente en el Panteón Civil *Lázaro Cárdenas*,

donde una semana antes fue enterrada la pequeña Mía, la otra hija del matrimonio Mendoza Campos, cuya vivienda quedó bajo pesadas rocas del cerro del Chiquihuite. Juntos permanecieron 11 días bajo una roca y juntos fueron velados y sepultados.

En una profunda fosa primero entró el féretro de la joven madre de 22 años, encima de ella el de su pequeño hijo.

A este cementerio llegaron a reunirse con Mía, de tres años, la hija menor de Paola que también murió en el derrumbe y sepultada el 16 de septiembre.

Alejandro Lazzcano, fundador y vocalista de Alma Callejera, lle-

gó a despedir a Paola con su letra de rock urbano: “Aquella luz angelical, no más lindo de mi vida que me pudo pasar. Encontrarte a ti que eres tan especial, por amarme y quererme. “Hoy no estás aquí, por eso quiero decirte en esta canción, donde veas esta cruz, ahí estaré yo”, cantó Jorge Armando, el esposo, junto al féretro de Paola, a quien le prometió sobrevivir.

Thi, de Perro Callejero, fue otra de las canciones con que familiares y amigos despidieron a Paola, a quien le gustaba el rock urbano, dijo su primo Víctor.

Porras, música, aplausos y muchas lágrimas fueron la constante en esta despedida. ●

16
 DE SEPTIEMBRE

fue la fecha en la que se sepultaron a la pequeña Mía, tras hallarla debajo de una roca.


 Los féretros de Paola, de 22 años, y su hijo Jorge Dilan, de cinco, fueron colocados en la misma fosa del Panteón Civil *Lázaro Cárdenas*, en una especie de abrazo eterno.

242
PREDIOS
 para apoyar a familias que rentarán casas o lo perdieron todo.

9 MDP
AUTORIZÓ EL MUNICIPIO
 para apoyar a familias que rentarán casas o lo perdieron todo.

REFUGIO MONTES DE OCA LÓPEZ

Damnificado

“Tenemos 13 días viviendo fuera de nuestras casas y no sabemos si vamos a poder regresar”

JOSEFINA MONTES VEGA

Vecina desalojada

“Me siento triste porque nos desalojaron de nuestra casa que me costó tanto sacrificio”

Operará CDMX el Trolebús Elevado Chalco-Santa Martha

El proyecto conectará con Línea A del Metro; gobiernos federal y del Edomex harán inversión

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, apuesta por la expansión del Trolebús para el oriente y sur de la capital, incluso con carácter metropolitano.

Luego de que el gobernador

del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, anunció la construcción del Trolebús Elevado Chalco-Santa Martha, que conectará con la Línea A del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, la jefa de Gobierno confirmó la obra.

“Es un proyecto que está en licitación de proyecto ejecutivo, en lo que va de Chalco a Santa Martha, a la Línea A del Metro”.

Explicó que se trata de una obra con inversión del gobierno federal y de la entidad mexicana, mientras que la operación será del Gobierno capitalino, a través

quien indicó que no pueden estar en un albergue porque tienen un familiar postrado en cama y su madre tiene 86 años, por lo que tuvieron que rentar una casa.

“Tenemos incertidumbre, somos ocho personas las que vivíamos en el número 10 de Alpinos Chimalhuacán, a seis casas del derrumbe (...) no sabemos cuánto tiempo estaremos fuera, ¿meses

o quizá años?, ¿nos reubicarán? Y si es así, ¿a una casa de tamaño similar a la que tenemos o más pequeña?”, cuestionó.

“Me siento triste porque nos desalojaron de nuestra casa que me costó tantos sacrificios”, afirmó Josefina Montes Vega.

Después del sismo del 7 de septiembre pasado, todo se movió y las cascadas que caen sobre los

taludes del cerro, por los tubos que pusieron las televisiones para canalizar al agua de lluvia, nos hacen vivir con miedo de volver a vivir otro derrumbe, dijo. ●

Tlalpan va por REGULARIZACIONES

| METRÓPOLI | A17


La jefa de Gobierno dio a conocer otros planes en materia de movilidad, como la posibilidad de transporte masivo en Milpa Alta.

del Servicio de Transportes Eléctricos (STE).

Sheinbaum Pardo comentó que con el Trolebús a Chalco se incluirá el arreglo de la Línea A del Metro, que tendrá una nivelación y se adquirirán trenes.

Otro proyecto, añadió, es que a finales de 2021 o inicios de 2022, se licitará el plan para darle conectividad a Santa Martha con la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), a la altura del Trolebús Elevado que va

EL DATO

Para la Línea A del Metro se contempla hacer una nivelación y la adquisición de trenes, destacó la jefa de Gobierno.

a Constitución de 1917; la tercera obra de movilidad es un trolebús de Chalco a la estación Tláhuac de la Línea 12 del Metro y la posibilidad de llegar a Milpa Alta.

“Estamos haciendo también una valoración, por supuesto, hay que tener una consulta pública con los pueblos originarios, la posibilidad de que pudiera ir hasta Milpa Alta, para darle por primera vez una conectividad de transporte público masivo a Milpa Alta”, explicó.

Sheinbaum Pardo dijo que será un proyecto de segundo piso de Santa Martha a Chalco, mientras que la parte de Chalco a Tláhuac y Milpa Alta, será a nivel.

La Secretaría de Obras y Servicios destacó que todos los proyectos serán con inversión del gobierno federal y, en el caso de la conectividad de Santa Martha a la UACM, será un plan del que se encargará la capital. ●